

LTWP-2-184 2. Verantwortliche Wirtschaft – Nachhaltige Innovation

Antragsteller*in: LAG Wirtschaft & Finanzen

Beschlussdatum: 29.10.2020

Text

Von Zeile 183 bis 184:

rheinland-pfälzische Wirtschaft weiter eine wichtige Rolle. Diesen Prozess wollen wir in Kooperation mit ~~der Außenhandelskammer~~ den Außenhandelskammern nachhaltig sichern und die Gründung einer landeseigenen Wirtschaftsentwicklungsgesellschaft prüfen.

Begründung

Im Vergleich zu den meisten anderen Bundesländern engagiert sich das Land RLP nur geringfügig im Bereich der Außenhandelsentwicklung und setzt vor allem auf bundesweite Angebote (Außenhandelskammer und GTAI). Andere Länder wie beispielsweise Hessen (<https://www.htai.de/ueber-uns/>) oder NRW (<https://www.nrwinvest.com/de/startseite/>) arbeiten seit Jahren erfolgreich mit landeseigenen Wirtschaftsfördergesellschaften, welche die lokalen Unternehmen im internationalen Geschäft beraten und kompetente Ansprechpartnerinnen für ausländische Investor*innen sind.

Meines Erachtens bietet eine solche Gesellschaft das Potential, insbesondere kleine, mittelständische Unternehmen in ihren Bemühungen zu unterstützen und RLP zukünftig besser in der globalisierten Welt aufzustellen. Spezifisches Knowhow, etwa hinsichtlich der Weinwirtschaft oder für Mittelständler in der Zulieferindustrie können unseren Wirtschaftsstandort nachhaltig aufwerten.